
令和５年度 自治会長及び区長合同会議 会議録 

 

日 時  令和５年４月 21日（金）午前 10時～12時 

場 所  町民センター 集会ホール 

出席者  85名（欠席 33名） 

 

１ 開会（藤田総務課長） 

 

２ あいさつ（羽田町長） 

４月も半ばを過ぎましたが、町内の桜の花の開花も早く、もう散り始めてきた地区もある

ことに驚いているところでございます。 

また今年は、暖かい日が多く、様々な春の花や山菜など、早めな春を感じながら、農事も

早めに進んでいるのではないかと感じておるところでございます。 

本日は、大変お忙しい中、自治会長及び区長合同会議をお願いしましたところ、皆様の御出

席を賜り開催できましたことに、心より感謝を申し上げる次第であります。 

・統一地方選挙後半戦の件   

 ・岸田総理大臣襲撃事件の件 

 ・ウクライナ侵攻、物価高騰等 

また、猛威を振るっておりました新型コロナウイルス感染症につきましては、全国的にも

感染者も激減し、いよいよ 5 月 8 日からは感染症分類が 2 類から 5 類に移行される事とな

りました。しかしながら、この連休を契機に再び感染者が増加し第 9波が到来するのではな

いかなどの報道もあり、大変憂慮するところではございますが、その推移を見守って参りた

いと考えるところでございます。 

町では、新型コロナウイルスワクチンの令和 5年度の接種方針が国から示されましたこと

を受け、重症化リスクの高い 65 歳以上の高齢者と基礎疾患を有する方及び医療機関等の従

事者を対象に、春接種として 6 月中旬～7 月中旬にかけて 2000 人、秋開始接種は、10 月中

旬から予定し、春接種を行った高齢者等 2000 人と初回接種を終了した５歳以上のすべての

方 2000人、あわせて 4000人の接種を見込み実施する予定となっており、接種へのご理解

とご協力に感謝申し上げますとともに、これからも感染防止の行動と人権への配慮、並びの

接種事業に対しまして引き続きご協力をお願いするところであります。 

 

さて本日の会議ですが、このあと役場の各課長より本年度における 町の事業説明と連絡

事項を申し上げます。 

新型コロナウイルス感染症の影響によりまして全体で開催するのは 4 年ぶりとなります

が、2つの課から説明をさせていただき、その後で皆様からご意見やご質問をいただく形で

進めてまいりたいと存じます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

 



３ 会議事項 

 （1）町からの連絡事項について 

   資料に基づき、２課ずつ町の事業及び連絡事項の説明の後、質疑・応答を行った。 

 

【総務課】 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①五反田区 

小林氏 

 

 

 

 消防協力費について、

3,000 円となっているが活

動費はこれまでどおり区か

ら取られるのか、町がほて

んするのか。 

 

藤田総務課長  区へ１戸あたり 3,000 円を

お願いしていたが、寄付行為

にあたる事例あり、昨年から

町費をもって各団へ支払って

いる。消防団員への報償費も

予算措置し支払っている。財

源として特別交付税があたっ

ている。 

 

 

 

【企画財政課】 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①宮ノ上自治

会長 

斉藤氏 

 

 

 

 デジタルトランスフォー

メーションについて説明願

いたい。 

 

企画財政課長  この後の情報広報課からの

説明があるのでお聞きくださ

い。 

 

 

【町民福祉課】 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①宮ノ上自治

会長 

斉藤氏 

 

 

 

 地球温暖化・景観担当に

した理由は。 

髙見沢副町長  町民福祉課の中に位置づ

け、今後大きなウェイトを占

める業務であることから、課

長及び係長を配置した。 

 

 

 



【産業振興課】 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①上立岩区 

勝見氏 

 緑の羽の募金は口座引き

落としできないのか。募金

は強制ではない。お金は森

林整備や災害復旧に使われ

ているが、あり方について

今後検討してもらいたい。 

中原産業振興

課長 

羽根については上部機関へ

つなげる。 

 

 

【建設水道課】 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①立岩自治会 

 芹沢氏 

 

 

 

②長久保自治

会 

 小池氏 

 

 

 

 

 

③宮ノ上自治

会長 

斉藤氏 

 

 下水道長門水処理センタ

ーからの臭いについて、ど

の位の周期で交換している

のか。 

 

 多面的機能について詳し

く説明をお願いしたい。 

 長久保は 17区あるが、使

っている区と使っていない

区があるので、申請方法な

どの手続きについて詳しく

教えてほしい。 

 

町への要望として 

→各種事業について、かな

りの事務作業がある。その

作業を補助する職員を雇用

してほしい。 

龍野建設課長 

 

 

 

 

龍野建設課長 

 後日回答。 

 

 

 

 

自分たちの工事や修理に対

しお金を交付する。 

 地域が指定されていないと

できないので、後日自治会長

へ回答する。 

 

 

 

（2）その他 

質問者 質問内容 回答者 回答内容 

①藤見町区 

尾美氏 

 

 山の子学園が区に入って

きたが、広報は直接送付さ

れているが、他のものでお

金を集めろと区に言われて

藤田町民福祉

課長 

開かれた山の子学園として

考えている。山の子学園と調

整し、区長さんとこの件につ

いて調整させていただきた



も名前すら分からず苦労し

ている。町は地元とどうや

って関わっていくのか、区

はどう付き合っていけばい

いのか。山の子は特別にみ

るのか。 

 

い。 

配布物については、後日調

査し対応する。 

②上立岩区 

勝見氏 

 区のコミュニティ施設

（公民館）の水道光熱費に

ついて、町で避難所に指定

されているので、町で支払

いをお願いできないか。 

 

藤田総務課長 消防担当と調査し回答す

る。 

他の地区においても避難所

に指定されている。 

 

 

   その他、特になし。       

 

 


